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La UPAEP Colaboró en la Campaña de 
Vacunación Contra la Fiebre Porcina 

La UPAEP a través de sus escuelas de Agronomía colaboró en la cam
paña de vacunación contra la fiebre Porcina Clásica que ya se está efectuando 
en Puebla, dirigida por el subcomité de Fomento Porcino que pertenece al 
Comité para el Fomento y Protección Pecuaria, informó el ingeniero Gerardo 
Valle Flores, director de la escuela de Agronomía Zootecnia de la institución 
universitaria. 

Para tal acción, el pasado fin de semana alumnos de la escuela de 
agronomía, recibieron la capacitación respectiva que les impartió el médico 
veterinario zootecnista Roberto Moye Arribillaga, director del subcomité técnico 
de Fomento Porcino y el también veterinario zootecnista Jorge López Ovigel, jefe 
de laboratorio de sanidad animal de la citada dependencia y coordinador de la 
campaña contra la mencionada enfermedad. 

Durante la reunión de los funcionarios públicos y los alumnos de Agrono
mía se mencionó que existen varios estados de la República Mexicana libres de 
fiebre porcina clásica como son los de Baja California y Sonora. En la actualidad 
Puebla es el cuarto estado en producción de cerdos y en cuanto a la fase de 
vacunación, se encuentra en la primera etapa, que corresponde a la fase de control 
y vacunación masiva. Las fases para declarar una zona libre son: control y vacu
nación masiva, erradicación, zona libre. 

La importancia de esta campaña, radica en evitar las pérdidas que ocasiona 
la enfermedad, ya que tiene una alta morbilidad (poder de contagio) y alto 
porcentaje de mortalidad (de los animales contagiados la mayoría mueren), 
además de que una zona contagiada imposibilita la crianza y exportación de 
cerdos, externaron los instructores sanitarios. 

La zona donde realizarán su actividad vacunativa alumnos de Agronomía 
de la UPAEP, contempla el municipio de Tepeaca, principalmente de cerdos de 

traspatio, por lo cual se pide la comprensión y colaboración de las personas pues 

por mala información y en algunos casos por ignorancia no permiten la vacunación 
de sus animales, sin pensar en los riesgos, y las pérdidas futuras que pueden 
recibir. 

NUEVO DIRECTOR DE LA FACULTAD 
DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS 

•-El Maestro en Administración Tito Livio de la Torre 
H. Evaluador del Premio Nacional de Calidad Premio 
Internacional Malcolm Baldridge 

Por acuerdo del rector de la UPAEP, 
maestro en Administración, Mario Igle
sias García Teruel, fue designado como 
nuevo di rector de Ia FacuItad de Em pre
sas de esta institución, el también Maes
tro en Administración, Tito Livio de la 
Torre Hidalgo, con amplia experiencia 
profesional y académica como exposi
tor y participante en congresos naciona
les e internaciones sobre: Procesos de 
Cambio y Calidad Total. 

Tito Livio de la Torre Hidalgo, 
nació en Puebla y estudió en la UAP, 
donde se recibió como Ingeniero Quí
mico en el año de 1975. Obtuvo su 
Maestría en Administración de Empre
sas por la Universidad Popular Autóno
ma del Estado de Puebla (UPAEP) en el 
año de 1985 con la especialidad en Per
sonal. Ha participado en los diplomas 
de Desarrollo Organizacional, Desa
rrollo de Personal, Calidad Total y 
Capacitación, impartidos en la Univer
sidad La Salle, Tecnológico de Monte
rrey y Universidad Iberoamericana. Es 
egresado de la Generación 90-91 del 
IPADE. 

En su trayectoria profesional de 18 
años ha desempeñado diversas cargos 
en puestos de areas Operativas, Admi
nistrativas y Recursos Humanos. 

Contándose entre otros el de Jefe 
de Producción, Jefe de Planta, Superin

tendente de Seguridad, Superintenden
te de Capacitación y Gerente Corpora
tivo del Proceso Mejoramiento de la 
Calidad. Todos ellos dentro de Grupo 
Primex S.A. de C.V. empresa del ramo 
Petroquimico exportadora del 6% del 
P VC mundial. 

De 1987 a la fecha, se ha especiali
zado en Procesos de Cambio y en espe
cial, en Calidad Total, habiendo estado 
como expositor y como participante en 
diversos congresos Nacionales e Inter
nacionales. 

Es instructor habilitado de Crosby 
Associates, teenólogo con el que traba
jo de manera directa durante su estancia 
en Grupo Primex S.A. de C.V. como 
responsable directo de la implantación 
del Proceso. 

Ha recibido educación como Eva
luador del Premio Nacional de calidad 
conociendo también lo concerniente al 
Premio Malcolm Baldridge y diversas 
tecnologías como el QTD ISO 9000. 

A partir del años de 1990, ha cola
borado con diversas Impresas para la 
implantación de sus procesos de Cali
dad y Productividad Estando estas tanto 
en el renglón de Manufactura como de 
Servicios y en diversas ramas como loa 
son Autopartes, Conductores Eléctri
cos, Petroquímica, Alimentos y Metal 
Mecánica. 

Finalizaron las Negociaciones del 
Tratado de Libre Comercio. 
* Paso a la redacción del Documento Legal; la firma quizá en Diciembre 
* El Texto, Elaborado por E.U., Canadá y México será de 400 páginas. 

* Debemos buscar un 
desarrollo integral. 

Ahora que se habla del Tratado de 
Libre Comercio, de la competividad, es im
portante que los mexicanos se capaciten, 
príncipalente los trabajadores, de lo contra
rio no tendrán alternativas de trabajo, expre
só el doctor Jesús Reyes Jiménez director de 
Servicio Social, al conocer la finiquitación 
de las negociaciones del Tratado de Libre 
Comercio, para dar paso a la redacción del 
documento legal que se esperasea firmado a 
finales del presente año. 

Las personas que no se preparen 
estarán fuera de las alternativas que brinde el 
Tratado de Libre Comercio y fuera del desa
rrollo social que pueda propiciar dicho 
acuerdo, externó el director de Servicio 
Social de nuestra institución. Es una respon-
sabil idad de las universidades y en general de 
las instituciones eductivas de participar en 
programas de capacitación, y ofrecer pers
pectivas a la población que esté en la mejor 
disposición de participar para mejorar su 
nivel de vida. 

En otro orden de ideas, afirmó que 
para el semestre agosto-diciembre del pre
sente año. "Se tienen registrados 303 progra
mas de servicio social en los que tomarán 
parte alredeor de mil seiscientos alumnos de 
las 22 escuelas y facultades". 

Hizo mención de los logros alcan
zados en las catorce jornadas de servicio 
social a la Sierra Norte de Puebla, para aten
der a habitantes de San Antonio Cacalotepec; 
San Bernabé; Tepetzala, la Unión Zihuateut-
la; ZapolUlán de Méndez, Huiteüán de Ser-
dán; y Zongozolla, actividades en las que 
participaron 310 alumnos, con los siguientes 
resultados: 3500 consultas médicas, 670 
atenciones odontológicas integrales: 15 ciru
gías fueron canalizadas al Hospital UPAEP, 
Hospital Melania, a través de caritas de Pue
bla y el IMSS solidaridad Zacapoaxila, de 
esta forma y gracias a la ayuda de los jóvenes 
universitarios, se cumple con uno de los 
objetivos de la institución, de ayudar y apo
yar a quienes más lo necesitan para alcanzar 
su desarrollo personal. 

* Cuidado con Empresas 
Fantasmas. 

Uno de los principales beneficios 
que recibirá México con el Tratado de Libre 
Comercio es sin duda alguna, la inversión 
extranjera directa, sin la cual el desarrollo de 
Nacional se vería seriamente impedido. 
Afortunadamente ya se reconoce que la 
inversión extranjera directa tiene efectos 
positivos, porque hace escazos diez años se 
planteaban en algunos círculos que la inver
sión extranjera directa venía al país con el 
sólo propósito de saquearlo. Esta forma de 
pensar ha sido superada, señaló el doctor 
Ernesto Herzberg investigador de la escuela 
de economía. 

Sin embargo a pesar de los benefi
cios de la inversión extranjera directa, resal
tó que hay que estar alertas sobre la posibili
dad de que algunas empresas extranjeras 
quieran aprovechar la oportunidad de la fir
ma del Tratado de Libre Comercio para 
buscar utilidades repentinas y luego abando
nar el país. Este tipo de empresas fantasmas 
que ya existen en Estados Unidos operan en 
el área de servicios, entre las que se encuen
tran agencias de empleo, de bienes raíces, 
casas de cambio,compañías de inversión, 
etc. 

La forma en que operan es la si
guiente: rentan un local muy llamativo para 
dar la imagen de progresista, se anuncian en 
periódicos y otros medios de información en 
forma agresiva, se maneja el idioma inglés 
en sus oficinas para crear confianza, etc. 

Generalmente éstas empresas ofre
cen conseguir un empleo en los Estados 
Unidos, o si están en el ramo de bienes raíces 
ofrecen propiedades pidiendo de antemano 
un considerable anticipo para iniciar gestio
nes, y una vez que reunieron una fuerte suma 
de dinero se dan a la fuga. 

Para evitar ser sorprendidos por 
éstas empresas es conveniente tomar precau
ciones, tales como averiguar si la empresa 
renta el local o si lo adquirió: verificar si la 
empresa está registrada en la Secretaría de 
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* El TLC, oportunidad de 
constituirnos en eficientes 

Para el director de la Cámara de 
Comercio de Puebla, y catedrático de la 
facultad de administración de la UPAEP, 
licenciado Jorge Uribe Oryazabal, "el Trata
do de Libre Comercio es la oportunidad de 
dar el salto definitivo a la eficiencia, seguir 
una metodología de trabajo que nos permita 
ser competitivos y aprovechar que tenemos 
el mayor número de clientes en el mundo". 

Debemos de quitarnos el temor de 
que nos van a invadir de productos cana
dienses y norteamericanos, y que los mexi
canos no van a ser comprados, la realidad es 
que en México tenemos mercados invadi
dos, lo que conocemos como fayuca; con el 
Tratado, es ponerse de acuerdo los tres paí
ses, para establecer que aranceles, impues
tos y que productos van a entrar primero en 
los mercados de los países firmantes, mani
festó el licenciado Uribe durante la confe
rencia sostenida con los alumnos del progra
ma de Desarrollo Empresarial que tiene la 
UPAEP. 

Agregó que la firma del Tratado, no 
es más que la integración natural de México 
con los países más cercanos y el paso para 
integrar a las naciones de Centro y Sudamé-
rica. 

Externó que no debemos pensar si 
estamos en desventaja en cuanto a estabili
dad económica, tecnológica, o en la legisla
ción laboral, éstos aspectos se puden salvar 
si existe calidad y eficiencia en el trabajo de 
los mexicanos. Durante la conferencia a los 
alum nos, el director de la CANACO-Puebla, 
estuvo acompañado de la licencia Estela 
Vera Arenas coordinadora del programa 
DESEM-UPAEP; el licenciado Mateo Razo 
Cisneros, director de promoción y apoyo a 
las micro empresas UPAEP. 

EL UNIVERSITARIO 

TU PERIÓDICO 

EJEMPLAR $ 500.00 

El catedrático de 
la Facultad de 
Adminin Lstra-
ción de Empre
sas Jorge Uribe 
Oryazabal, dijo 
que el TLC es 
una oportunidad 
para ser eficien-, 
tes. 
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EDITORIAL 

EL LIBERALISMO SOCIAL NO PODRA EVITAR LA DE
PRESIÓNDE LA PRESENTE DECADA 

POR; DK. ERNESTO tfERZBERG 

El libei alÍMHO social, tal como lo palnteó el filósofo y sociólogo 
inglés Locnurd Hobhouse, es el camino entre el individualismo, 
laissez faire y el socialismo burocrático, es el camino ideal para 
México, sin embargo esa filosofía no podrá evitarla gran depre
sión que se avecina porque los países poderosos no la practican y 
ellos son los que tienen un peso específico en la economía mundial. 
La gran de presión áe ésta década, es heredera directa del neo-
liberalismo monetarists que se viene manifestando desde hace 
más de doce años en Oran Bretaña y en Estados Unidos y apro
ximadamente cinco años en América Latina. Los efectos de una 
depresión en esta década como lo ha sido las depresiones en otras 
épocas son devastadoras. A nivel macro económico podemos 
señalar que d desempleo será pavoroso y que :ira acompañado de 
una deflación (lo contrario a una inflación). Pero para aquellos 
que se preocupaban por la inflación debo advertirles que los 
efectos de la deflación son aun mayores y esto no es solo para 
aquellos en la Bolsa que pueden perder prácticamente todo sino 
también serán afectados todos los poseedores de riqueza. Si 
usted tiene una casa que actualmente tiene un valor de 200 
millones de pesos, su valor podrá verse reducido a la mitad, si 
usted tiene joyas u obras de arte valiosas su valor podrá desapa
recer por completo, en fin prácticamente todos los bienes mate
riales que uno pueda poseer perderán su valor en una 
depresión. Sin embargo hay una forma de evitar que lo que uno 
ha acumulado a través de los años se pierda, y esa forma de 
evitarlo es donándolo. 

Programa de Virtudes Humanas. 
LA COMPRENSIÓN 

Reconoce los distintos factores 
que influyen en los sentimientos o en el 
comportamiento de una persona, y profun-
diza en el significado de cada factor y en su 
interrelación (ayudando a los demás a 
hacer lo mismo) y adecúa su actuación a 
esta realidad: 

*Un motivo para desarrollar la 
virtud de la comprensión, será el deseo de 
ayudar a otras personas de acuerdo con 
sus circunstancias, teniendo en cuenta 
cuáles son los factores más decisivos en 
cada caso. 

*EI deseo de querer ayudar de 
acuerdo con las necesidades ajenas no 
suele surgir hasta el descubrimiento de la 
intimidad, aunque puede comenzar hasta 
antes de un modo más superficial. Me re
fiero a situaciones en que los hijos peque
ños se dan cuenta (llegan a ser conscientes) 
del estado de ánimo de otra persona o reco
nocen, por su comportamiento, que necesi
ta algo. Es decir, comprende que algo falta 
para que las relciones estén como deben 

estar. 
•En estas edades parece razonable 

cjue la misión de los padres es: ayudar a los 
hijos a reconocer las características de cada 
uno de los miembros de la familia, que hay 
momentos oportunos e inoportunos para 
hablar, pedir una cosa, etc. Darse cuenta de 
los distintos estados de ánimo de los demás e 
introducir las preguntas : ¿Qué habrá pasado 
para que el otro actúe así?. ¿Qué ha ocurrido? 
o, ¿Por qué estará tan triste, alegre, etc.?. 

*La comprensión a un nivel más 
profundo, solamente vendrá con el reconoci
miento en él mismo de sentimientos simila
res a los manifestados por los demás. 

*¿Es posible comprender a otro si 
uno mismo jamás ha tenido experiencia de lo 
que está pasando?. Si "comprender" signi
fica reconocer los factores que influyen en 
los sentimientos o en el comportamiento de 
una persona, la contestación será afirmativa, 
porque basta con la experiencia propia y de 
haber encontrado a otras personas en la mis
ma o en una situación parecida en el pasado. 

•La comprensión no es sólo sentir 
con el otro. Es decir, simpatía, sino también 
intentar ve rías cosas desde un punto de vista, 
o sea. la empatia. Este grado de comprensión 
solamente se desarrollará si la persona capta 
la importancia de la comprensión y de su mi
sión de ayudar a los demás. 

•Si queremos estar en condiciones 
de comprender a los demás, habrá que apren
der a reconocer los problemas en su justa 
realidad, y empezara poner las medidas para 
superarlas. 

•Comprender es un acto de recogi
da de información sin enjuiciar a la persona. 
Es la serenidad, la seguridad en sí mismo, la 
flexibilidad, el buen humor, lo que permite 
contar con una actitud hacia los demás. 

•La comprensión que buscamos 
debe traducirse en una ayuda para que el otro 
llegue a comprenderse a sí mismo lo sufi
ciente para poner los medios a fin de superar 
su dificultad o emprender una lucha de mejo
ra. 
La Educación de las Virtudes humanas. 
David Isaacs. 
Coleccióu Mi-nos No. 10 

SI QUIERES ENVIAR TUS 
MENSAJES PARA LA SEC
CIÓN DE ENS ALA UNIVER
SITARIA, DIRÍGETE AL 
DPTO DE PRENSA. 

Viene de la página uno. 

Cuidado con.... 

Hacienda, si se trata de personal 
extranjero; si este posee los docu
mentos migratorios correspondien
tes o si sólo está con visa de turista. 
Pedir referencias bancarias y con
sultar con uno o dos clientes que 
contratara el servicio si fue satisfac
torio. Si todos esos requisitos se 
cumplen entoncemos reduciremos 
considerablemente el riego de ser 
sorprendidos por empresas fantas
mas. 

ENSALADA UNIVERSITARIA 

El M.A. Tito Livio de la Torre, 
nuevo director de la Facultad de 
Administración de Empresas. 

Esta Sección tiene reserva
do un espacio para tí. Si te 
Interesa Participar Acude 
con tu Colaboración a laj 
Oficina de Prensa. 

Gracias. 

* Unsaludoa las chicas guapas de 
5o semestre de Ingeniería Indus
trial, alte. La venganza de los 
Nerds. 

* Nacho: ¡ya párale! pareces 
torre de destilación ¿ eres ac
cionista de Bacardi? atte. los 
Ingés (3o I. Q.). 
* Gaby Pérez: seguimos esperán
dote frete a la Prensa ¿Dónde 
estás? atte. los abandonados (V. 
D. Q. y G. M.E.). 
* Maro (Io de sistemas) esta
mos "VEEERDES" de no verte 
(¿captaste?). Te extrañamos 
mucho. Atte. Los Ingen¡ebrios. 
* Marmota (3 o I.Q.) ¡eressuper! 
échale ganas... porque después ya 
nada es igual. Atte. T.Q. 1. CH. 
El marmotero. 
•Queridas contadoras: les damos 
la más cordial bienvenida, al 
nido de las ÁGUILAS UPAEP. 
esperando que cumplan sus más 
deseados propósitos (ya saben 
cuales)., es decir que pasen este 
semestre con buenas califica
ciones. No piensen que las 
vamos a ir a buscar hasta su 
ratonera. Atte. Las muy esti
madas Licenciadas en sistemas. 
P.D. las invitamos a nuestro 
Penthouse. 

* Lula: (Admon Inst.) mugrosita, 
esperamos que ya no te chillen 
los callos. Sólo queremos que este 
semestre la pases hiper-bien. Atte. 
las universitas scholarium. 
* Un saludo muy afectuoso a 
todos los compañeros de 3o B 
de sistemas que habitan en el 
Penthouse A-305 Atte. las 
"nans". 
P.D. pocos pero efectivos ¿ no 

DIRECTORIO: Director : Marco Antonio Pacheco, Subdirector: Abel 
Hernández L., Jefe de información: Juan Méndez C, Deportes: Miguel 
Méndez G., Fotografía: Rene León y José Notario. Es una coordinación 
del Lie. Carlos Osorio Luna, Jefe del Dpto. de Prensa de la UPAEP. 
21 Sur 1103. 

creen?. 
* Juan Emilio Macedo (Adnion) 
vas a morir pronto pelón... conti
nuará hasta el próximo Universita
rio. Atte 

* Montserrath Fernádez López 
(7o psicología) y Javier Alejan
dro Luna Mancilla; felicidades 
por su noviazgo hacen bonita 
pareja. Atte sus cuates. 

* ATENCIÓN: Comunicamos a 
ustedes que nuestro compañero 
J.M.R.M.de 9o de I.I.,a partirde 
esta fecha cambia su apelativo a: 
" NUTRASWEET, motivo por el 
cual exhortamos a toda la comuni
dad universitaria a que se dirijan a 
él con ésta modificación . saludos 
9o. 

•Sergio M.C. (D.G.) sólo quiero 
decirte que eres una personita 
muy importante en mi vida Atte. 
tu sabes quién P.D. te quiero 
mucho. 
* Mary Carmen (I.I. ) cuida a 
Pandora, tu lo sabrás, si no dedú
celo. A parte de este encargo te 
deseamos que pases super bien 
este semestre. Atte. las universitas 
scholarium. P:D: ¡mucho ojo! 

* Sergio y Brenda: muchas felici
dades, saben son una pareja hi-
pertieroa aunque platiquen a un 
metro. No es cierto, la verdad los 
queremos mucho y les deseamos 
lo mejor. Atte. Vero y Olivia. 
* Lula ( A.I.) happy Birthday to 
you (se repite) Atte. lastres. P.D. 
esperamos cumplas muchos años 
más, aunque ojala no sean mu
chos, si no te imaginas. 
•Alex Guzman (Conta) te deseo 
un excelente semestre en TODO-, 
no pienses mal, y ya sabes si en 
algo puedo ayudarte cuentas 
conmigo ¿O.K.? Atte. alguien 
que te estima mucho Vero. P.D. 
por favor busca mis apuntes de 
conta. 
* Un saludo a todas las pelonas de 
Io "C" de ADMON. 

Deportes 
Aquilas Upaep Recibe a Neza al Iniciar 
la Tercera División Profesional 
* Este Sábado 22, Estadio I. Zaragoza. 
* Es tudian tes con Credenc ia l U p a e p : G r a t i s . 

Las Águilas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP), que compiten en la tercera división del fútbol 
profesional, iniciansu arduo camino de ascenso el próximo sábado 22 de 
agosto al recibir en el estadio Ignacio Zaragoza a los Halconcs-Neza, 
informó el Ingeniero José Luis González Gámcz, Director Técnico dcJ 
conjunto águila. 

El equipo universitario forma parte de la Zona Metropolitana de 
la Tercera División, integrada por 18 escuadras entre las que se encuen
tran sucursales de los equipos de Primera División: Puebla, Pachuca, 
Toluca, Querctaro, Pumas de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), América, Necaxa, Atlante y Cruz Azul que tiene dos 
filiales. 

Por otro lado este miércoles 19, a las 12:00 horas en el jardín de 
la UPAEP, será la presentación del plantel profesional que esta forma
do por 20 elementos, todos ellos menores de 24 años, que darán su 
trabajo y máximo esfuerzo para lograr el tan deseado ascenso a la 
categoría inmediata superior. 

Los jugadores que forman la escuadra Águila para esta tempo
rada son: Porteros: Guillermo Matics, Oswaldo Domínguez. Defensas: 
Joel Sánchez, Adrián Torres, Carlos Cisneros, Gerardo Rivera, Agustín 
Barrientos, Carlos Aburto, Alejandro Balderas y Alfonso Torres. Me
dios: Alfredo Rivera, Enrique Calderón, Carlos Suárez, Roberto Cerón, 
Rolando Mayorga y Osiris Cruz. Delanteros: Ramón Herrera 
.Demetrio Aguilar, Martín Alvarez y Roberto Contreras. 

El Ingeniero González Gámez manifestó que tiene un equipo 
joven, que trabaja con entusiasmo; pero que necesita del apoyo de los 
alumnos y profesores universitarios, por loque esta temporada habrá la 
promoción de entrada gratis al estadio consoló presentar la credencial 
de la UPAEP. 

Convocan al Torneo Interior de Fútbol de Salón 

Promoción Deportiva 
convoca a la comunidad univer
sitaria a participar en el torneo 
interior de fútbol de salón, en 
ambas ramas el cual dará inicio 
este viernes 21 de agosto a las 
12:00 horas. Los requisitos para 
poder participar son: Inscripcio
nes hasta el miércoles 19 (plazo 
definitivo), inscripción gratui
ta, depósito de 25 mil pesos que 

les será devuelto al finalizar el 
torneo, salvo que un equipo no se 
presente a un partido o a la inau
guración; uniforme completo obli
gatorio. 

La junta previa será el 19 
de agosto a las 12:00 horas en el 
Ginuiasio-Upaep, donde deberá 
presentarse el capitán de cada 
conjunto. El máximo de jugadores 
inscritos será de 12 por equipo. 
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Plataforma Universitaria 

Pon Ar turo Bateleras Moyano 

Sergio Villanueva 
Montero "La participación 
mexicana se tiene que ver no en 
conjunto sino en forma indivi
dual además de que les faltó dar 
el extra con una preparación más 
consciente y analizar individual
mente cada deporte y atleta". 

Claudia del Car
men Sosa León "La 
delegación mexicana hizo 
lo que pudo a pesar de las 
criticas de que fueron 
objeto". 

Edgar Bicichi "La 
participación de la delegación 
mexicana en los pasados jue
gos olímpicos resultó un fraca
so porque decían que era la 
mejor preparada y fué todo lo 
contrario, solo se obtuvo una 
medalla de plata y el objetivo 
eran varias medallas de oro". 

W^^M ^^^^m t 
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Leticia López Bonilla 
"Debieron prepararse más para 
lograr una participación mas 
decorosa y así tener un mejor 
papel además de que les faltó 
preparación". 

6 

Héctor Fernando 
Riverol (González "No 
dieron lo que se esperaba de 
ellos además de que no hubo 
el apoyo adecuado así que lo 
poco que recibió Ja delegación 
mexicana no lo supo aprove
char". 

En este inicio de semestre arrancamos con la decepcionante y 
pobre participación de la Delegación Mexicana en los pasados Juegos 
Olímpicosde BARCELONA 92 . La comunidad universitaria opinó lo 
anterior.: 

ADQUIERE TU CASILLERO 
COSTO 

Grande 120,000 
Chico 60,000 

INFORMACIÓN 
integración Universitaria 
j Facilidades de Pago l 

Mucho se ha comentado que en la carre
ra de Ciencias de la Comunicación estudian 
gran parte de las niñas mas bonitas de la uni
versidad (aunque existen compañeros que lo 
niegan), y como prueba de que es verdad y de 
que la tradición continúa, les presento a 
ERIKA ZUÑIGA VARA, alumna de recién 
ingreso. 

Poblana de nacimiento y con tan sólo 17 
años de edad, Erika es una joven estudiante 
alegre, sencilla en su trato y agradable, aun
que nos comentó que es un poco celosa 

(algún defecto debería de tener, aunque sin dificultad nos podemos hacer de 
la vista gorda). Mencionó que desea estudiar comunicaciones porque 
satisface todas sus inquietudes y le brinda la oportunidad de ayudar a la 
sociedad, lo cual habla muy bien de ella. 

Agregó que eligió la UPAEP porque a su parecer es la que tiene el mejor 
programa de estudios y además de que existe un ambiente propicio para 
desarrollarse emocionalmente y hacer amigos. Al referirnos a sus activida
des extraescolares, señaló que le gusta el canto, el baile y la actuación, de las 
cuales las dos últimas las ejercita en una escuela particular especializada. En 
cuanto a sus ratos de ocio confesó que le gusta escuchar música, ver televisión 
y salir con su novio a dar un paseo o bien, ir a comer chiles en nogada que tanto 
le gustan. Por otro lado recalcó que lo único que le disgusta de una persona es 
la hipocresía. 

Para finalizar, sostuvo que su meta es graduarse y dedicarse a la produc
ción de programas de televisión o de noticieros y exhorta a toda la comunidad 
educativa a que se dediquen lo mejor posible en sus estudios, al mismo tiempo 
que les agradece por el gran recibimiento que le dieron durante la novatada 
y en éstos primeros días de clases. 

PASTORAL UNIVERSITARIA 

Hola, antes de iniciar con este asunto quisiera hacerte una pregunta ¿ 
estas dispuesto a caminar delante de Dios en la ALEGRÍA y el SERVI
CIO ? pues bien si tu respuesta fué afirmativa lee atentamente lo que a 
continuación escribo: Hoy Dios te comunica unas palabras de amor, 
para que tú en la medida que los recibas crezcas en la fe y en el servicio. 
Para esto es necesario que vivas de continúo en la presencia de Dios en 
oración ante el Sagrario. 
Te invito a que te unas a la PASTORAL UNIVERSITARIA en su grupo 
de Hora Santa y descubre así lo que el Señor desea de tí para los demás. 
Pide informes en ASUNTOS ESTUDIANTILES con el Licenciado 
Torreblanca o con Claudia Kirvant al 35-19-65. 
HAS LA PRUEBA Y VERAS QUE BUENO ES EL SEÑOR. 
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REFLEXIONES 
EL ESTUDIO COMO TRABAJO 
(Discurso de S.S. Juan Pablo II dirigió a jóvenes participantes en el 
Congreso Univ '83) Primera Parte 

Ha llegado también este año el momento de nuestra cita ya 
habitual, con ocasión de nuestro congreso en Roma, dedicado esta vez al 
tema "El Estudio como trabajo". 

Quiero expresaros con alegría con que me uno a vosotros, estu
diantes y profesores universitarios de tantos países, y la confianza con que 
encomiendo vuestras esperanzas a la intercesión de la Santísima Virgen, 
Fuente de la Alegría que debe impregnar la vida de todo cristiano y sobre 
todo de vosotros jóvenes. 

¿Se puede considerar el estudio como un trabajo?, Ciertamente, al 
menos si entendemos los conceptos de "estudio" y "trabajo"en su signifi
cado más profundo, que es humanístico y religiosos al mismo tiempo. 

El estudio, en sentido técnico y preciso, es ante todo trabajo del in
telecto , que busca la verdad para conocerla y comunicarla. Si trabajo 
quiere decir disciplina, método, fatiga, el estudio es ciertamente todo esto. 
¡Y qué fuendamental es para vuestra vida el trabajo metódico, humilde, 
perseverante de nuestro intelecto!. En efecto, como dice Cristo, de la 
conquista de la verdad nos viene la libertad, la libertad verdadera que 
quiere decir perfección de la persona, virtud, santidad. 
Papel de la inteligencia y la voluntad. 

Pero el estudio no es trabajo del entendimiento: es también trabajo 
de la-voluntad. El intelecto no puede perseverar en solitario en la búsqueda 
de la verdad -especialmente cuando se trata de verdades morales- si no 
estas constantemente sostenido por la verdad. No se encuentra si no se la 
ama: y el amor es acto de la voluntad. Además , las verdades más altas, 
que son las del Evangelio, no pueden ser auténtica e íntimamente 
conocidas sin esa especie de amor sobrenatural que es la caridad, único 
conducto por el que podemos conocer verdaderamente a Dios, Verdad 
infinita. 

Pero cuando decimos voluntad, decimos "responsabilidad". No se 
ha de entender el estudio como un proceso meramente técnico e intelec
tual, preocupado solo por el respeto de las leyes de la lógica. Si la voluntad 
tiene una parte escencial en él significa que el estudio ha de entenderse 
como "trabajo", también en sentido moral. El estudio no sirve para 
desarrollar sólo las virtudes intelectuales, sino también las morales. 

Tiene, por tanto, una estrecha ¡elación con el bien del hombre. 
Como acto de responsabilidad, el estudio debe reforzar nuestra responsa
bilidad, en la búsqueda del verdadero bien del hombre. Desde este punto 
de vista, el estudio es trabajo en un sentido más profundo: no esta sólo 
al servicio de conocimientos abstractos, sino que se revela decisivo en 
la orientación del hombre hacia su destino eterno. 

( 

CONOZCAMOS 
LATINOAMÉRICA ) 

POR: ABEL HERNANDEZ LOPEZ 

Terminadas ya las vacacio
nes nos disponemos otra vez a 
integrarnos al ritmo de trabajo de 
el universitario. Durante el se
mestre por medio de esta colum
na, los compañeros del curso 
DECOS-CELAM nos darán a co
nocer un poco de su país de ori
gen. 

Para ello, en esta ocasión 
entrevistamos a Alberto Carballo 
Madrigal quien es el coordina
dor de dicho curso aqui en la 
UPAEP. Nicaragüense de origen 
y con el acento característico 
de aquella hermana Nación, Al
berto nos habló del país de los 
lagos y los volcanes: NICARA
GUA. 

Hasta hace dos años, dice 
Alberto, Nicaragua era un país emi
nentemente conflictivo por el 
sistema político que le tocaba vivir, 
en ese entonces gobernaban los 
Sandinistas a pesar de que más del 
90 por ciento de los nicaragüenses 
estaban en contra. Era un sistema 
marxista- leninista. 

En 1990 desaparécela Ni
caragua conílicüva, la que apare
cía en las primeras planas de los 
periódicos a nivel internacional 
aquella República incendiada, gue-
rrerista. 

Pero Jas primeras eleccio
nes libres en Nicaragua, fruto de la 
presión de los gobiernos Centroa
mericanos en el llamado Encuen
tro de Esquipulas y también de la 
presencia armada de muchos ni
caragüenses que se habían decidi
do a enfrentar al gobierno sandi-
nista, dieron el triunfo a la fór
mula UNO (Unión Nacional Opo
sitora) que aglutinó a muchos 

partidos políticos. Es así que cam
bia el panorama histórico de Nica
ragua donde hoy se esta viviendo 
una incipiente democracia. 

Por otra parte, Alberto Car
ballo subrayó que como en todo 
país latinoamericano la costumbre 
del nicaragüense es trabajar; son 
eminentemente católicos y maría
nos en la advocación de 1 a Purísima 
Concepción. 

Hoy Nicaragua, según indi
ca Alberto, esta llegando a los 3 
millones 500 mil habitantes catalo
gados en clase alta, clase media y 
clase popular. 

Al hablar sobre los jóvenes 
nicaraguen es reiteró que el princi
pal problema que enfrentan es la 
educación neomarxista que reciben 
en la Universidad, la cual esta en 
manos de los Sandinistas donde tie
nen su último reducto. Pero tam
ben algunos jóvenes comienzan a 
experimentar en los camiónos de la 
droga. 

Hoy el reto del joven nica
ragüense es hechar a andar a Nica
ragua, sacarla adelante tanto en lo 
económico, político, social y cul
tural; construí run pais pacífico, fra
terno, solidario y que sea berma na-
ble con Centroamérica, enfatizó 
Alberto Carballo. 

Para concluir, el coordina
dor del curso DECOS-CELAM 
Puebla, deseo mucha suerte a los 
jóvenes mexicanos, a quienes con
sideró privilegiados pero que deben 
cuidarse de no caer en los brazos de 
la droga. Y los exhortó a que hagan 
un México mejor y los sigan man
teniendo como el hermano mayor 
de Latinoamérica. 

•SERVICIOS ESCOLARES 
-Semana para dar de alta cambios y bajas en materias de inscrip

ción. 
-Acude a la Dirección de tu escuela o facultad. 

- Pasadas estas fechas no se autoriza ningún cambio, excepto dar de 
baja materias teniendo como límite hasta el 25 de septiembre. 

•FACULTAD DE PSICOLOGÍA 
-El lunes 10 de agosto de las 16 a las 18 horas se llevó a cabo en la 

sala de conferencias la primera asamblea de alumnos correspondiente 
al semestre agosto-diciembre '92. Asistió cerca del 90 por ciento de 
los alumnos y en ella además de dar la bienvenida ai nuevo ciclo 
escolar, se comentó sobre las actividades a realizar en el mismo así 
como la presentación de la sociedad de alumnos y los consejeros 
universitarios. 

•INGENIERÍA CIVIL 
-Reunión inicial con los jefes de grupo el martes 11 a las 8 am en 

la cafetería 
-Primera asamblea estudiantil miércoles 12 a las 12 hrs. en la sala 

Francisco de Vittoria. 
-Primera reunión de maestros el sábado 15 a las 8:30 de la mañana 

en el salón privado de la cafetería. 

¿NOVATADA O BIEN
VENIDA? 

Por: Edgar Coeto Aguilar 

Quizá sea muy tarde para 
mencionarlo, pero sin duda una de 
las tradiciones más antiguas en la 
vida escolar de cualquier persona 
es la novatada, que ha caracteriza
do de una forma muy peculiar a los 
estudiantes de distintas escuelas de 
educación superior del país, quie
nes ponen de manifiesto toda su 
creatividad para que los alumnos 
de nuevo ingreso nunca la olviden. 

Quizas algunos la recuer
den en una forma muy agradable, 
pero otros no, pues les resulta triste 
re cordar que los bañaron y los 
llevaron a pasear a través de las 
calles de la ciudad. 

Otra aspecto que destaca en 
una novatada es la de cortarle el 
peroaalgunosjovenesdetal forma 
que quedaran "pelones" (es un 
decir)logrando como consecuencia 
ser distinguidos y recordados más 
de un día. En fin, estas son algunas 
cosas que sobresalen en las nova
tadas de algunas Universidades hace 
aproximadamente 10 o 15 años. 
Por lo que la situación va cam
biando ya que mucha gente lo cali
ficó de salvajismo, vulgaridad; sin 
embargo no ha desaparecido esta 
alegría que ha identificado a una 
co munidad universitaria y la 
UPAEP no podría ser la excep
ción, pues año con año se les feste
ja a los nuevos compañeros "pelo
nes" con su novatada en donde se 
pueden apreciar compañeros 
mojados y pintados, así como gri
tando porras a su carrera, entre 
otras cosas las que dan como resul-
taqdo una mayor integración y 
convivencia para todos. 

Por " desgracia" este año 
no se pudo contar con la misma 
asistencia de los pachones (alum
nos con un año o más dentro de la 
Universidad) como ocurría ante
riormente, muestra del poco inte
rés que hubo de su parte, y nos los 
culpo pues una de las cosas que 
nos" desanimo" fue el conocer una 
serie de "restricciones" entre las 
que encontramos el cambio de 
nombre, pues hoy se le llamó 
"bienvenida" y que ya nose realiza
ría el paseo fuera de las instalacio
nes de la Universidad. 

Apesar de todo, la novata
da o bienvenida sigue siendo la 
misma (sic) pues lo importante es 
la alegría y sobre todo la capacidad 
de transmitírsela a los nuevos inte
grantes de nuestra Alma Materpara 
que también se sientan orgullosos 
y motivados a terminar sus estu
dios, por lo que se espera que el 
próximo a ño nuestra novatada con 
el apoyo de todos sea mucho me
jor. 

También me gustaría infor
marle a los pachones y pelones que 
no púdieríon a sistir, que no saben 
de lo que se perdieron. 

BIENVENIDOS! 
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